
15ième Dimanche du Temps Ordinaire –
par le Diacre Jacques FOURNIER (Mc 6,
7-13)

 » L’envoi en mission… »

(Mc 6, 7-13)
 

          En ce temps-là,  Jésus appela les Douze
; alors il commença à les envoyer en mission deux
par deux. Il leur donnait autorité sur les esprits
impurs,  et il leur prescrivit de ne rien prendre
pour la route, mais seulement un bâton ; pas de
pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie dans
leur ceinture.  « Mettez des sandales, ne prenez
pas de tunique de rechange. »   Il leur disait
encore : « Quand vous avez trouvé l’hospitalité
dans une maison, restez-y jusqu’à votre départ. Si,
dans une localité, on refuse de vous accueillir et
de vous écouter, partez et secouez la poussière de
vos pieds : ce sera pour eux un témoignage. » Ils
partirent,  et  proclamèrent  qu’il  fallait  se
convertir.  Ils  expulsaient  beaucoup  de
démons,  faisaient  des  onctions  d’huile  à  de
nombreux  malades,  et  les  guérissaient.
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      Parmi ses disciples, Jésus en avait choisi Douze « pour être
ses compagnons et pour les envoyer prêcher avec pouvoir de chasser
les démons » (Mc 3,13-19). Aujourd’hui, les Evêques sont leurs
successeurs. Leur mission première, avec toute l’Eglise locale
dont ils ont la charge, est donc de « prêcher » à la suite du
Christ : « Le Royaume de Dieu est tout proche : repentez-vous et
croyez à l’Evangile » (Mc 1,15). Et c’est bien ce qu’ils font
ici : « Ils partirent et proclamèrent qu’il fallait se convertir.
Ils chassaient beaucoup de démons »…

Les Douze ont ainsi commencé par rencontrer le Christ « Lumière du
monde » (Jn 8,12), et dans la Lumière de son Amour, ils ont pris
conscience de leur besoin d’être sauvés : « Eloigne-toi de moi,
Seigneur, car je suis un homme pécheur », lui dit un jour Simon-
Pierre.  Et  c’est  justement  à  ce  moment-là  que  le  Christ  le
confirma dans sa vocation : « Tu seras pêcheur d’hommes » (Lc
5,1-11).

Attirés, enveloppés et soutenus par la Tendresse et la Miséricorde
du Père, les Douze ont consenti à faire la vérité dans leur vie.
Ils ont alors reçu le pardon de toutes leurs fautes et la force de
se détourner petit à petit du mal pour trouver, avec le Christ, la
Plénitude de cette Vie éternelle que le Père veut offrir à tous
les hommes, ses enfants. Ce qu’ils ont vécu avec le Christ, voilà
donc ce qu’ils doivent annoncer au monde entier en « témoins ».
C’est pour cela que le Christ « les envoie deux par deux » car en
ce temps-là, « toute affaire devait être instruite sur la base de
deux ou trois témoins ». L’annonce de l’Evangile est une aventure
vécue en équipe : « Pierre et Jean », « Paul et Barnabé », « Jude
et Silas »…
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De plus, en cet apprentissage de leur mission future, Jésus veut
qu’ils fassent l’expérience de la Providence du Père. Aussi les
envoie-t-il sans « pain, ni sac, ni pièces de monnaie ». Et à leur
retour, ils constateront par eux-mêmes qu’ils n’ont jamais manqué
de rien (Lc 22,35)… Dieu était là et il veillait sur eux… Plus
tard, ils partiront sur les routes du monde avec ce qu’ils auront,
mais  si  un  jour  ils  venaient  à  manquer  du  nécessaire,  ils
n’oublieront  jamais  que  le  Père  est  là  et  s’occupe  très
concrètement d’eux jusques dans les moindres détails de leur vie.
DJF


